





























1. Team Majalah dan Pustaka Tebuireng, pernah melakukan penelitian dengan objek yang sama dengan judul, *Memahami Makna al-Qur'an; Telaah Tafsir Dr. KH. Ahmad Mustain Syafi'i*. Namun, buku ini hanya berupa penyusunan dari beberapa penafsiran KH. Mustain yang merupakan jawab atas pertanyaan masyarakat tentang masalah problematika kehidupan. Dengan demikian buku ini jelas berbeda dengan penelitian yang akan penulis bahas dalam tesis ini, dengan melakukan kajian kritis terhadap metodologi penafsiran KH. Mustain Syafi'i dalam karyanya Tafsir al-Qur'an Aktual, melalui kaca mata teori epistemologi.
2. Moch. Nur Ihwan, *Hermeneutika al-Qur'an: Analisis Peta Perkembangan Metodologi Tafsir al-Qur'an Kontemporer*, Skripsi Jurusan Tafsir Hadis IAIN Sunan Kalijaga Yogyakarta tahun 1995. Penelitian ini mengupas tentang peta perkembangan metodologi hermeneutika al-Qur'an dengan tela'ah epistemologi tafsir dengan obyek yang lebih luas dari beberapa kitab tafsir di Indonesia.
3. Sajida Putri, *Telaah Epistemologi Tafsir Hasbi Ash-Shiddieqy dalam Kitab Tafsir Al-Majied An-Nur*, sebuah tesis prodi Tafsir Hadith pada jurusan Agama dan Filsafat UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta tahun 2015. Penelitian ini berusaha melakukan telaah epistemologi penafsiran dengan obyek yang berbeda pula, yakni penafsiran Hasbie Ash-Shiddiqie melalui sumber, metode dan validitas penafsira tanpa menjelaskan terkait kecenderungan atau corak penafsiran.

4. Abdullah Mustaqim, *Metodologi Penafsiran Kontemporer*, merupakan sebuah disertasi pada pasca sarjana IAIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, Kemudian berubah menjadi buku ilmiah cetakan 2009 Penerbit LKiS Yogyakarta dengan judul Epistemologi Tafsir Kontemporer, populer dalam pembahasa dua tokoh mufassir kontemporer Syahrur dan Fazlur Rahman. Buku ini juga memberi gambaran pemetaan epistemologi tafsir yang berbeda pula, selain perbedaan priode penafsiran, berbeda pula kitab yang diteliti.
5. Umami Rohti, juga pernah melakukan penelitian metodologi penafsiran dalam bentuk tesis Pascasarjana IAIN Sunan Ampel 2010, dengan Judul *Metodologi Penafsiran Bintu Ash-Shaṭi'* . meskipun sama menggunakan kerangka teori epistemologi tafsir, ia berusaha menjelaskan tentang sumber, metode dan kecenderungan penafsiran *Bintu Ash-Shaṭi'* yang merupakan obyek berbeda dengan penelitian ini.
6. Skripsi tahun 2015 dengan, *Kualifikasi Metodologi Tafsir al-Qur'an; Analisis Epistemologi*, karya Ahmad Zaiyadi di Fakultas Ushuluddin dan Filsafat UIN Sunan Ampel Surabaya. Penelitian tersebut lebih terhadap kajian kritis terhadap obyektifikasi metodologi penafsiran kontemporer. Sehingga penelitian tersebut juga berbeda dengan tesis penulis, dari aspek obyek maupun kerangka teoritiknya.
7. Imam Muchlas, *Penafsiran al-Qur'an Tematis Permasalahan*, cetakan UMM Press 2004, Buku ini menggambarkan masukan baru untuk













epistemologi penafsiran dan terakhir tentang aliran-aliran epistemologi tafsir yang berkembang hingga saat ini di Indonesia.

Bab ketiga gambaran umum tentang riwayat hidup KH Musta'in Syafi' meliputi, biografi, latar belakang intelektual dan karya-karyanya. Selanjut pembahasan tentang metodologi tafsir al-Qur'an Aktual, dari aspek metode dalam penulisan tafsir maupun metode pendekatan yang menjadi kecenderungan tafsir..

Bab keempat berisikan analisis tentang metodologi tafsir al-Qur'an aktual dengan menggunakan pendekatan telaah bangunan epistemologis penafsiran KH Musta'in Syafi'I.

Bab kelima berisikan penutup, terdiri dari kesimpulan dan saran-saran.